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Stadt Landsberg      4. Februar 2024 

  

Niederschrift 
über eine Sitzung des Ortschaftsrates Sietzsch 

in öffentlicher Sitzung 

 

 

Datum: 15.01.2024     Zeit:  19:00 Uhr 

 

Ort:  Bürgerhaus „Zur Sonne“ in Sietzsch  

 

Anwesenheit:  

Name:   anwesend/abwesend 

Herr Jens Brünnel  anwesend 

Herr Udo Hölzer  anwesend 

Herr Clemens Schaaf abwesend 

Frau Ilka Becker  abwesend 

Herr Knut Albrecht  anwesend  

Herr Marco Scheibe anwesend 

Herr Rainer Dreßler anwesend 

Frau Manuela Dorn  anwesend 

Herr Jan Wilhelm   abwesend 

 

 

Gäste:    - 

 

Einwohner:   -  

 

 

 

Das Protokoll umfasst die Seiten 1 – 5. 

 

 

 

 

 

   Jens Brünnel     Udo Hölzer 

 

Ortsbürgermeister     Protokollant 
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Tagesordnung der öffentlichen Sitzung 

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit  

3. Bestätigung der Tagesordnung der öffentlichen Sitzung 

4. Bestätigung des Sitzungsprotokolls öffentlicher Teil vom 11.12.2023  

5. Einwohnerfragestunde 

6. Auswertung Seniorenweihnachtsfeier  

7.     Sachstand Neubau Spielplatz Sietzsch    

8. Sonstige Informationen 

9. Anfragen Ortschaftsräte 
 

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  

Herr Brünnel eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Ortschaftsräte.   

 

TOP 2  Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit  

Herr Brünnel stellt die ordnungsgemäße Einberufung fest. Mit 6 anwesenden Ort-

schaftsräten ist der Ortschaftsrat beschlussfähig.  

 

TOP 3  Bestätigung der Tagesordnung  

Die Tagesordnung ist den Abgeordneten mit der Einladung zugegangen und wird 
ohne Änderungen mit 6 Ja-Stimmen bestätigt.  
 

TOP 4 Bestätigung des Sitzungsprotokolls öffentlicher Teil vom 
 20.11.2023   

Das Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 11.12.2023 wurde den Abgeordneten 
ebenfalls rechtzeitig zugestellt. Die Abgeordneten stimmen dem Wortlaut des Pro-

tokolls ohne Änderungen mit 6 Ja-Stimmen zu.   
 

TOP 5 Einwohnerfragestunde 

Außer den Abgeordneten waren keine Einwohnern anwesend. 

 

TOP 6 Auswertung Seniorenweihnachtsfeier 

Wie geplant, haben 42 Senioren die Weihnachtsfeier besucht. Die musikalische 
Umrahmung durch DJ Momo war ausreichend. Das kleine Programm der Tanz-
mäuse kam sehr gut an. Die 300 € für die Verpflegung wurden ausgegeben, haben 

aber auch ausgereicht.  
Herr Brünnel bedauert, dass er die Feier vorzeitig verlassen musste, um an den 

Sitzungen teilzunehmen. Er bedankt sich bei den zahlreichen Helfern, die die Feier 
hervorragend gemanagt und Saal und Küche wieder aufgeräumt haben. Auch der 
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Fahrdienst hat sehr gut funktioniert. Die Weihnachtsfeier war rundum ein Erfolg. 

Herr Brünnel hatte bisher nur positive Rückmeldungen.   
       

TOP 7   Sachstand Neubau Spielplatz Sietzsch 

Wie Herr Brünnel schon informiert hatte, konnte der Auftrag für die Vorbereitungs- 
und Wegebaumaßnahmen über 30.000 € im Dezember noch ausgelöst werden, 

ebenso über 13.000 € für Spielgeräte aus der Spendenaktion. Die Lieferfristen sind 
allerdings relativ lang. Der Bau der Zuwegung wird nach Absprache mit der aus-

führenden Firma beginnen. Laut Plan soll die Finanzierung der weiteren Bauab-
schnitte 2024 und 2025 in den Haushaltsplan. Wenn zwischen Soccerplatz und 
Seilbahn entschieden werden müsste, würde der Soccerplatz durch den begrenz-

ten Zugang zum Sportplatz in Lohnsdorf sicher den Vorrang erhalten. Darüber 
müsste nochmal gesprochen werden. 

Herr Brünnel hatte den Ortschaftsräten auch den Entwurf für das Banner zuge-
sandt und den nochmal leicht veränderten Auftrag an DM-Style ausgelöst. Damit 
wird der Fortgang des Projektes jetzt für jeden sichtbar. Endlich können somit die 

Anfragen der Anwohner auch positiv beantwortet werden.   
 

TOP 8  Sonstige Informationen  

Herr Brünnel informiert zum aktuellen Stand in Bezug auf den Wasserschaden im 

Bürgerhaus in Sietzsch: Der akute Schaden konnte doch relativ schnell eingegrenzt 
werden. Auch die Silvesterparty konnte stattfinden. Frau Schönbrodt hat eine 
Firma mit der Trockenlegung beauftragt. Die Messungen haben ergeben, dass der 

Boden der Küche und die Zwischendecke durchfeuchtet sind. Für die Trockenle-
gung werden etwa 3 Wochen ohne Termine im Bürgerhaus benötigt – das ist nach 

der Jahreshauptversammlung der Feuerwehr Sietzsch möglich. Die Küchenzeile ist 
am Sockel ebenfalls feucht geworden – ein Ersatz durch die Versicherung ist aber 
eher unwahrscheinlich.  

 
Die Plissees für die Fenster der Bauernstube sind ebenfalls bestellt. Ein Termin für 

Lieferung und Anbau ist aber noch nicht bekannt. 
 
Der Jugendclub Sietzsch hat doch noch kurz vor Kassenschluss die aus dem Budget 

des Ortschaftsrates bereitgestellten 500 € für 2023 beantragt. Die Mittel wurden 
auf das Jahr 2024 übertragen. Allerdings hat der Jugendclub die Auflage erhalten, 

vor Auszahlung einen aktuellen Auszug aus dem Vereinsregister vorzulegen.             
     
Für die Weitergabe von Informationen hat sich der WhatsApp-Kanal für Sietzsch 

jetzt schon als unverzichtbar erwiesen. Die Aushänge werden zwar weiter genutzt, 
haben aber bei Weitem nicht die Reichweite. Die Idee einer elektronischen Anzei-

getafel als Ergänzung bleibt trotzdem im Blickfeld.    
 
Herr Brünnel informiert, dass Herr Stolzenberg Ende Dezember von allen Ämtern 

als Stadtrat und Ortsbürgermeister zurückgetreten ist, eine offizielle Begründung 
ist bis heute leider noch nicht bekannt. In der nächsten Sitzung des Stadtrates soll 

für das letzte halbe Jahr bis zur Kommunalwahl ein Nachfolger gewählt werden. 
Der Patientenbus, der auch schon viel länger besteht, ist von dem Rücktritt nicht 
betroffen. 

 
Herr Brünnel berichtet von der Eröffnung der neuen Hausarztpraxis am 6.1.2024, 
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die er als sehr ansprechend und modern beschreibt. Die Präsente des Ortschafts-

rates und der Stadt Landsberg sind sehr gut angekommen. Die MZ war nicht vor 
Ort, hat aber einen Besuch und Bericht in den nächsten Tagen angekündigt.    

 
Die Erneuerung der Straßenbeleuchtung am Siederdorfer Platz und Weg in Lohns-
dorf ist im Dezember noch genehmigt worden. In der Eigenheimstraße ist ein Scha-

den an der Beleuchtung aufgetreten, der aber nur mit Hilfe des Messwagens geor-
tet werden kann. Ein Termin zur Erledigung steht noch aus. 

 
Die Erneuerung des Sandkastens in der KiTa Lohnsdorf wurde ebenfalls noch im 
Dezember beschlossen. Die Realisierung ist aber erst im Sommer geplant – zu-

sammen mit der Sanierung der Waschräume. 
 

Herr Brünnel informiert, dass er noch etwa 20 – 30 Umweltkalender für 2024 zur 
Verfügung hat. Er bittet die Ortschaftsräte, nochmals in ihrem Umfeld nach einem 
eventuellen Bedarf zu fragen. Ansonsten gibt er die nicht benötigten Kalender an 

andere Ortschaften weiter. 
 

Beim Sturm nach Weihnachten ist auf dem Friedhof in Sietzsch ein Baum umge-
stürzt, der den Zaun beschädigt hat. Der Baum wurde mittlerweile entfernt, die 

Reparatur des Zaunes ist aber noch zu klären.  
 
Das Problem der seit längerem nicht funktionierenden Sirene in Bageritz wurde 

von Herrn Scheibe nochmals an die Stadt herangetragen. 
 

Von DHL wurden 600 € für Baumpflanzungen zur Verfügung gestellt. Dafür sollte 
ein Standort in Bageritz gesucht werden. 
 

Die für den 17.1.2024 anberaumte Sitzung des Finanzausschusses wurde wiede-
rum abgesagt. Der Haushalt steht immer noch nicht, offene Fragen gibt es vor 

allem noch im investiven und Instandhaltungsbereich. Es steht zu befürchten, dass 
der Haushalt frühestens im Sommer beschlossen und genehmigt wird.    
 

TOP 9  Anfragen der Ortschaftsräte 

Frau Dorn informiert, dass vom Angelverein am 17.2. ein Arbeitseinsatz in Bageritz 

geplant ist. Von dort wurde die Frage gestellt, ob zu entfernendes Schilf abtrans-

portiert werden kann. Herr Brünnel wird sich darum kümmern. Er möchte sich an 

dem Tag auch in Bageritz sehen lassen, um die Gelegenheit zu nutzen, mit dem 

Angelverein zu sprechen.  

 

Herr Albrecht fragt nach der geplanten 90er-Jahre-Party am 20.1.2024. Die Orga-

nisation über den LSV steht, lediglich Einzelheiten sind noch abzusprechen - das 

Bürgerhaus ist aber voll nutzbar. Danach wird entschieden, ob weitere Veranstal-

tungen stattfinden werden. Herr Brünnel hat aber den 9.11.2024 als möglichen 

weiteren Termin schonmal vorgemerkt. Denkbar wäre auch eine Bingo-Party für 

Senioren. 

 

Herr Scheibe hat in der Information zur Pflasterung an der Bushaltestelle gelesen, 

dass am Ende der Eigenheimstraße ein Wendehammer geplant ist. Dafür dürfte 

dort aber gar kein Platz sein. Herr Brünnel erkundigt sich nach den Plänen. 
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Herr Brünnel informiert, dass sich ein neuer Einwohner in Lohnsdorf (Parkstraße), 

der eine Dachdeckerfirma betreibt, eine Unterstellmöglichkeit für Hebenbühnen 

bzw. Krane sucht. Er hat Interesse an der Zwiebelhalle bekundet, die aber even-

tuell zu niedrig ist. Eine andere Möglichkeit wäre eventuell die hintere Halle auf 

dem Gelände von esd-r in Sietzsch. 

 

Herr Albrecht fragt nach der Pendelliste. Leider gibt es dazu wieder keine Rück-

meldung von Seiten der Stadtverwaltung. Sein Vorschlag, die Liste zur Information 

für die Bürger in den Schaukästen auszuhängen, findet zunächst wenig Anklang. 

 

Weitere Punkte werden von den Ortschaftsräten nicht angesprochen.  

 

 

Punkte für eine nicht öffentliche Sitzung liegen nicht vor. Deshalb schließt Herr 

Brünnel mit dem öffentlichen Teil auch gleich die erste Sitzung des Ortschaftsrates 

Sietzsch im Jahr 2024 um 19:58 Uhr.  

 

Die nächste Sitzung findet planmäßig am 19.2.2024 statt.         


